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政协委员司嘉林：

人口老龄化问题需解决

本报泰安 1 月 18 日讯(记者 王
鹏) 18 日，泰安市政协委员、山东华
林律师事务所主任司嘉林畅谈了自己
2011 年的政协提案《关于养老问题政
府部门大力兴建养老机构的建议》。

谈到养老问题，司嘉林表示，人口
老龄化是当今世界人口发展的趋势，
人口年龄结构的变化影响着人类社会
生活的各个方面，人口老龄化已经日
益成为世界各国关注的重大社会问
题。目前，泰安市已经进入人口老龄化
阶段，而人口老龄化对泰安市经济和

社会发展产生深刻影响，带来一系列
问题。因此，正确把握泰安市人口老龄
化的现状和发展趋势，研究制定相应
政策，对于促进泰安市经济和社会的
可持续发展至关重要。

司嘉林说，从 2010 年政协委员参
加全会所提交的提案来看，人民群众关
心的热点问题多集中在社会领域，其中
许多涉及到养老问题。近年来，由于计
划生育的推行，独生子女居多，独生子
女对老人的关注、赡养、尽孝程度不够，
许多老人虽然衣食无忧，物质生活上得
到了保障，但身边无人照顾，精神生活
没有保障，生活单调、乏味。

据统计，许多发达国家，65 岁以
上人口比重由 5% 上升到 7% 一般要经
历 50-80 年，而泰安市从 1982 年的
4 . 7% 上升到 2000 年的 7 . 6% 只用了 18
年。泰安市由 7% 上升到 17%，只要 30
年的时间，而发达国家一般要花费 80
多年，有些甚至在 100 年以上。泰安市
人口老龄化的发展速度明显偏快，并
呈逐步加快趋势。从几次人口普查数
据可以看出，1964 年到 1982 年 8 年
间，65 岁及以上人口占总人口的比重
提高了 0 . 3 个百分点，平均每年提高
0 . 04 个百分点，1982 年至 1990 年 8 年
却提高了 0 . 8 个百分点，每年 0 . 1 个百
分点。而 1990 年至 2000 年 10 年就提
高了 2 . 2 个百分点，每年 0 . 22 个百分
点。

人大代表范红艳：

预防新生代农民工犯罪
本报泰安 1 月 18 日讯 (记者

李虎) “这次两会我主要是想围绕农
村中小学教师队伍建设、建立心理咨
询师志愿者队伍、关注新生代农民工
等方面提 7 个议案。”泰安市人大代
表范红艳对记者说。

范红艳说：“由于未成年人的心
理素质还不健全，现在很多中小学
生，尤其是高中生又面临升学压力，
都或多或少地存在心理问题。而学校
中，心理辅导老师的专业素养又不是
很高，学生出现心理问题不愿跟老师
讲，最终酿成严重后果。社会中，又有
很多具有心理辅导资质的心理医生
因为各种原因无法进入学校为这些
学生服务。所以我就想在这次‘两会’
上，提出一个建立心理咨询师志愿者
队伍的议案，把社会上的优势资源整
合到一起，开展进校园、进社区、进法
庭活动，为孩子们提供一个良好的心
理辅导。”

除此之外，范红艳还十分关注新
生代农民工问题。范红艳说，新生代农
民工是指 1980 年以后出生的进城务
工农民，他们年龄在 16-30 岁之间，正
处于青年时期。通过对泰山区法院
2008 — 2009 年审结的 66 件新生代农
民工刑事犯罪案件的调查，分析出新
生代农民工犯罪以侵财型犯罪居多。
数据显示，侵财型犯罪案件所占比重
最大，以侵占公私财物为目的的犯罪
案件如盗窃、抢劫、抢夺、敲诈勒索等
共计 28 件，占新生代农民工犯罪案件
总数的 42%。

“新生代农民工犯罪人员的文化

程度较低，大多为小学或初中，两者合
占新生代农民工犯罪的 83% 以上。由
于文化程度较低，新生代农民工就业
非常困难，职业流动频繁，大多数无固
定收入来源。在 68 名新生代农民工犯
罪分子中，犯罪时处于无业、待业或当
临时工状态的有 52 人。”范红艳说，预
防新生代农民工犯罪的治本之举应当
从社会结构和社会政策着眼。政府应
建立完善的法律制度，保障新生代农
民工的合法权益，并且要不断改善民
工就业环境，积极引导农民工勤劳致
富。除此之外，还可以通过免费学习
班、丰富业余生活等方式提高新生代
农民工的文化素质和法制意识。

2011 年“两会”召开在即，泰安市人大代表、政协委

员们早早准备好了今年的提案、议案。

18 日，泰安市人大代表范红艳和政协委员司嘉林，

分别就新生代农民工的刑事犯罪情况和泰安人口老龄

化问题进行了介绍。在“两会”上，他们将就这些问题提

出自己的提案、议案和建议。

【 】———

打造泰安旅游独特性
18 日，记者在泰安市政协办公楼见到了

《关于大力发展泰安市服饰文化旅游产业的
建议》的提案人——— 九三学社泰安市委秘书
长孙德常。孙德常告诉记者，近年来，泰安市
围绕文化旅游做文章，以文化旅游为龙头，
使全市的文化产业蓬勃发展，文化产业结构
日趋完善。特别是封禅大典项目中，服饰文
化占有很大一部分比重，再加上泰安市有全
省唯一一家专业的服装院校，这些都为服饰
文化的发展奠定了基础。

“我国的服饰文化是一种既凝聚了深刻
的历史内涵，体现着中华民族古代文化传
统，又蕴含了现代各民族人民精神风貌的文
化形态。将这一资源作为旅游观赏目标引入
旅游资源的开发利用领域，发掘其独特的旅
游价值，与现代旅游有机结合，将有助于在
泰安市形成一种新型的有较大经济效益和
社会效益的旅游文化资源，促进文化旅游热
的高涨。”孙德常说。

【 】———
“华裳天下”服装表演获好评

在深入调研基础上，九三学社泰安市委

提出了打造国际服饰旅游项目、开办“泰山
国际时装周”、开辟仿真服饰商品街等建议。

作为山东省唯一的服类装院校——— 山
东服装学院承担起了服饰旅游文化产业的
重担。该学院筹建了“华裳天下”国际服装表
演项目，这个项目计划制作先秦至近代以及
苗、侗、布依、土家等少数民族服装以及部分
国外典型服装，共 200 余套，选配符合历史
特色的背景音乐、舞蹈动作和诠释服装文化
内涵的解说，整场演出时间 60 分钟左右，预
演受到观众的热烈欢迎。

除此之外，泰安市旅游局也在 2010 年
全国百家旅行社泰安行暨新产品采购大会
上，邀请了山东服装学院的师生表演了精彩
的服装表演，展示了历朝历代宫廷及传统服
装，受到广泛赞誉。

【 】———
项目将编入旅游线路

山东服装学院赵明明说：“下一步，山东
服装学院将聘请高水平的服装设计师以及
高水平的时装模特参与，真正打造出让游客
流连忘返、记忆深刻的表演节目。泰安市旅
游局将组织有关旅行社与服装学院对接，联
合策划设计旅游产品，编入旅游线路，搞好
市场推介，同时探讨有效的市场运作模式，
使游客、旅行社、导游员、项目单位都能从中
受益。”

服装学院的“华裳天下”大型服装表演。（资料片）

2010 年“两会”，九三学社泰安市委提交了《关于大力发展泰安市服饰文化旅
游产业的建议》，被列为重点提案加以办理。一年过去了，泰安市服饰文化旅游产
业已经初具规模。“华裳天下”国际旅游表演项目、服饰博物馆等多个文化旅游项
目已经生根发芽，服饰文化旅游业在泰安稳步展开。

时间：泰安市政协第十一届三次会议
提案：《关于大力发展泰安市服饰文化旅游产业的建议》
提案人：九三学社泰安市委
追踪：2010 年重点提案

服饰旅游业初具规模
本报记者 李虎 王鹏 通讯员 郭泉浩 孙文献
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